
El Partido Acción Nacional (PAN) de la Ciudad de México, reiteró que el STC-Metro “requiere de una intervención 
presupuestal más ambiciosa para garantizar la seguridad de los usuarios que se suben con miedo a que pueda existir un 
segundo desplome en sus tramos elevados, como sucedió en la Línea 12.  >> 6
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Pide diputado eliminar pagos del Fobaproa
El diputado federal Rubén 
Moreira Valdez presentó, por 
tercera vez, una iniciativa para 
eliminar los pagos al Fondo 
Bancario de Protección al 
Ahorro (Fobaproa), después 
de considerar que la deuda 
está saldada y retó a Morena 
a votar a favor, para mejor 
destinar los 50 mil millones 
de pesos previstos para 
este rubro al sector salud, a 
carreteras y apoyo al campo. 
>> 4
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La indignación del PRI, una vacilada

El Partido Revolucionario Institucional ha salido, una 
vez más, a gritar por las desapariciones. Exige justicia, se 
dice escandalizado por la inseguridad, por los cuerpos 
hallados en fosas, por la impunidad con la que actúan 
los grupos criminales. Y aunque es cierto que el gobier-
no actual ha fracasado estrepitosamente en materia de 
seguridad —porque hay más desaparecidos que nunca, 
más fosas, más miedo—, no deja de causar náusea ver a 
los priistas enarbolando un discurso que les queda tan 
ajeno como la honestidad.

Los priistas fueron arquitectos de este infierno. Fue-
ron ellos quienes pactaron, protegieron y se beneficia-
ron de los acuerdos con el crimen organizado. ¿Ya se 
les olvidó Coahuila? ¿Ya se les olvidó que en tiempos 
de los Moreira, los Zetas gobernaban desde la sombra, 
controlando cárceles, rutas, policías y gobiernos muni-
cipales? ¿Ya se les olvidó que bajo su cobijo se cometie-
ron matanzas como la de Allende, donde desaparecie-
ron a decenas, tal vez cientos de personas, en silencio, 
con complicidad del Estado?

El gobierno de Humberto Moreira no solo fue omiso, 
fue parte del problema. Las cárceles de Coahuila, como 
la de Piedras Negras, eran centros de operación del nar-
co, verdaderas fábricas del horror. Y mientras todo eso 
pasaba, el PRI aplaudía, premiaba y protegía. Humberto 
fue presidente nacional del partido. Rubén fue su relevo. 

Los Moreira son un retrato en sepia de lo que el PRI 
siempre ha sido: poder por el poder, complicidad con 
el crimen, cinismo institucionalizado.

Hoy, con una memoria convenientemente selecti-
va, el PRI finge que lo suyo fue mejor. Que los desa-
parecidos de entonces eran menos, que había orden, 
que el Estado funcionaba. Pero lo que había era si-
lencio, censura, y un aparato de simulación que dis-
frazaba la barbarie con discursos huecos. La diferen-
cia es que hoy todo se sabe. Hoy hay más registro, 
más visibilidad, más víctimas hablando. Pero eso no 
borra la raíz del problema, y esa raíz tiene colores 
muy bien definidos: verde, blanco y rojo.

Sí, es cierto. Claudia Sheinbaum y su administra-
ción han fallado. No hay una estrategia clara. La mi-
litarización ha fracasado. La Guardia Nacional no da 
resultados. La Fiscalía no investiga. La impunidad es 
la misma de siempre. Pero por eso mismo, se necesi-
ta una oposición con autoridad moral, con propues-
tas reales, con pasado limpio. No un PRI que hoy 
se disfraza de defensor del pueblo cuando ayer le 
entregaba el país al crimen.

Indignarse no es gratis. Tiene un precio. Y el PRI 

no lo ha pagado. No ha reconocido su respon-
sabilidad histórica. No ha pedido perdón. No ha 
entregado a los suyos. No ha devuelto el dinero, 
ni ha respondido por los desaparecidos de ayer. 
¿Cómo puede hoy exigir justicia cuando se con-
virtió en cómplice del horror durante décadas?

Y que no vengan con que “no todos eran igua-
les”. Porque el pacto fue general. Porque el PRI 
institucionalizó la corrupción, la represión, y los 
acuerdos con “el vamos” —ese pacto implícito 
de no estorbarle al crimen mientras les respeta-
ran los espacios de poder. Porque muchos de los 
desaparecidos de hoy están en esta lista trágica 
gracias a lo que no se hizo en los años del PRI.

México vive una tragedia nacional. Es cierto. 
Pero que no nos quieran vender la idea de que el 
PRI es ahora la voz de las víctimas. No les queda. 
No tienen el derecho. Fueron parte del problema. 
Fueron el origen del desastre.

Si quieren volver al centro del debate, que em-
piecen por decir la verdad. Que entreguen a sus 
criminales. Que expulsen a sus cómplices. Que 
asuman lo que hicieron. Y después, quizá después, 
podrán levantar la voz sin que se escuche a farsa.

Mientras tanto, su indignación no es más que 
eso: una vacilada.
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Presidenta pone en marcha Plan Integral en 
10 municipios del oriente del Edomex

NACIONAL

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puso en 
marcha el Plan Integral para el oriente del Estado 
de México “Amor con amor se paga”, con el que 
se realizarán diversas acciones en materia de salud; 
educación; seguridad; transporte público; mejora-
miento urbano y agua, con el objetivo de otorgar 
bienestar a las y los mexiquenses de Tlalnepantla, 
Nezahualcóyotl, Chalco, Chicoloapan, Chimalhua-
cán, Ecatepec, Ixtapaluca, La Paz,Texcoco y Valle 
de Chalco Solidaridad.

 “Ustedes le han dado mucho al país, mucho, y este 
programa se llama ‘Amor con amor se paga’, por 
todo lo que ustedes le han dado a México”, destacó.

Precisó que como parte del Plan Integral para el 
oriente del Estado de México este año se invierte 
particularmente en agua potable y drenaje, ejem-
plo de ello es Ecatepec donde ya comenzaron a 
funcionar 20 pozos que no lo hacían y en Chalco 
se implementan acciones para evitar las inunda-
ciones en la zona.

En salud, informó que en cada uno de los 10 
municipios de esta zona del Estado de México se 
construirá un Centro de Salud de Servicios Am-
pliados (CESSA), así como un hospital oncológico 
en Ecatepec; un hospital de 200 camas entre Neza-
hualcóyotl y Chimalhuacán que complementará al 
hospital de Zaragoza y entrarán en operación los 
hospitales del IMSS Bienestar de Valle Ceylán y de 
Chicoloapan. Además, ya se implementa el progra-
ma La Muestra Viaja para acercar las muestras de 
los pacientes a los laboratorios y se designarán en 
los Centros de Salud 180 medicamentos base que 
siempre estarán disponibles para las y los pacientes.

En educación, anunció que se construirá una 
universidad en cada uno de los 10 municipios 
mexiquenses y habrá 20 preparatorias más, algunas 
nuevas y otras con la modalidad de reconversión 
de secundarias para que en los turnos vespertinos 
sean bachilleratos; se dará continuidad al progra-
ma La Escuela es Nuestra. Además, se edificarán 
Centros de Educación y Cuidado Infantil (CECI) 
en coordinación con las presidencias municipales.

En transporte público, informó que el lunes 12 
de mayo se inaugurará el Trolebús Elevado Chal-
co-Santa Martha, que se ampliará hasta Ixtapaluca; 
se implementarán nuevas líneas del Cablebús y  se 
sustituirán camiones y autobuses. Como parte de 
las acciones para el mejoramiento urbano, la Jefa 
del Ejecutivo Federal anunció la creación de al 

menos mil kilómetros de Senderos Seguros 
en los 10 municipios, la colocación de nuevas 
luminarias y el otorgamiento a cada munici-
pio de un tren de pavimentación, para que 
realicen bacheo en calles.

En materia de seguridad, explicó que se 
trabaja para implementar un mando único 
para el oriente del Estado de México, de 
tal manera que estén coordinadas todas las 
policías municipales y estatales, así como la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciu-
dadana del Gobierno de México, la Guardia 
Nacional y las fiscalías.

El coordinador del Instituto Nacional para 
el Federalismo y el Desarrollo Municipal 
(INAFED), Armando Quintero Martínez, in-
formó que en 2025 las acciones en los 10 
municipios del oriente del Estado de México 
tendrán una inversión superior a los 13 mil 
500 millones de pesos (mdp) y se proyec-
ta que en el sexenio sea de más de 48 mil 
mdp. Cabe señalar que en Programas para el 
Bienestar se destinan más de 33 mil mdp en 
beneficio de 275 mil personas.

La secretaria de Desarrollo Agrario, Te-
rritorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel, 
informó que como parte del programa de 
Mejoramiento de Vivienda, se han entrega-
do 47 mil 764 apoyos de 40 mil pesos en el 
oriente del Estado de México y 40 mil 288 
apoyos se entregarán en los próximos días, 
mientras que en Tlalnepantla se dispersaron 
este día mil 600 de una meta de 6 mil apoyos. 
Además, se han entregado 2 mil escrituras 
y habrá asistencia técnica para elaborar el 
Programa de Desarrollo Urbano y se mejo-
rarán los parques de las caballerizas y Miguel 
Hidalgo. Aunado a que en la entidad se cons-
truirán 71 mil viviendas del programa Vivien-
da para el Bienestar. 

La gobernadora del Estado de México, 
Delfina Gómez Álvarez, destacó que con 
este Plan Integral para la zona oriente, la 
Presidenta da muestra de que es posible 
asignar recursos para el bienestar de las y 
los mexiquenses.

Acompañaron a la Presidenta de México, 
la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Ro-
dríguez Velázquez; la secretaria de Bienestar, 

Ariadna Montiel Reyes; el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Trans-
portes, Jesús Antonio Esteva Medina; la 
secretaria de Ciencia, Humanidades, Tec-
nología e Innovación, Rosaura Ruiz Gu-
tiérrez; el director general de la Comisión 
Nacional del Agua, Efraín Morales López; 
el director general del IMSS Bienestar, Ale-
jandro Svarch Pérez; el director general 
del Banco Nacional de Obras y Servicios 
Públicos, Jorge Mendoza Sánchez; director 
general del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, Zoé Robledo; el  titular de la Agen-
cia Reguladora de Transporte Ferroviario, 
Andrés Lajous Loaeza; el director gene-
ral de la Comisión Nacional de Vivienda, 
Rodrigo Chávez Contreras y el secretario 

técnico de la Presidencia de la República y 
coordinador general de Programas para el 
Bienestar, Carlos Torres Rosas.

Así como los presidentes municipales 
de Chicoloapan, Francisco Javier Mendoza; 
de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss; de 
Chimalhuacán, Xóchitl Flores Jiménez; de 
Ixtapaluca, Felipe Rafael Arvizu de la Luz; 
de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Re-
bollo; de La Paz, Martha Guerrero Sánchez; 
de Chalco, Abigail Sánchez Martínez; de 
Texcoco, Nazario Gutiérrez Martínez; de 
Tlalnepantla de Baz, Raciel Pérez Cruz y 
de Valle de Chalco Solidaridad, Alan Velasco 
Agüero, además de beneficiarios del pro-
grama de Mejoramiento de Vivienda para 
el Bienestar.

Emilia Calleja visita la Central Hidroeléctrica Zimapán
La directora general de la Comisión Fede-

ral de Electricidad, Emilia Calleja Alor, llevó 
a cabo una visita técnica a la Central Hi-
droeléctrica Ing. Fernando Hiriart Balderra-
ma “Zimapán” para supervisar la conclusión 
del proyecto de renovación y modernización.

“Cuando estuvimos al frente de CFE Ge-
neración I, se establecieron estrategias en 
conjunto con los especialistas de esta gran 
central para lograr avanzar hacia la conclu-
sión de la modernización de estas dos uni-
dades, cuya operación en el Sistema Interco-
nectado Nacional (SIN) es fundamental, por 
su despacho las 24 horas del día, todos los 
días”, rememoró.

En el recorrido por los diferentes pisos de 

las unidades, constató el estado del sistema 
de excitación; más adelante, en el piso de ge-
neradores, se informó que, gracias a la mo-
dernización de sus componentes, se obtuvo 
una eficiencia superior a la esperada que pasó 
de 96.02% a 98.5%. Finalmente, en la galería 
de transformadores principales, los encarga-
dos del proyecto presentaron la información 
técnica de las mejoras realizadas.

Para alcanzar el objetivo de eficiencia en la 
operación, se logró incrementar la capacidad 
instalada en 12 MW para un total de 304 MW, 
además, se maximizaron los ingresos econó-
micos a través de un mayor aprovechamien-
to del recurso hídrico. Asimismo, se buscaba 
fortalecer la confiabilidad y disponibilidad del 

suministro, una parte esencial para lograrlo fue a 
través de la modernización de transformadores 
principales de las Unidades 1 y 2.

Ubicada sobre el río Moctezuma, esta infraes-
tructura, que inicialmente, entró en operación co-
mercial en 1996, aprovecha las aguas de los ríos 
San Juan y Tula en los límites de los estados de 
Querétaro e Hidalgo.

El proyecto Zimapán forma parte del Plan de 
Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico 
Nacional 2025-2030. “Ese es el legado que vamos 
a dejar en la CFE”, expresó la directora general, al 
tiempo que invitó a las y los colaboradores a su-
marse a los esfuerzos por realizar innovaciones y 
mejoras continuas.

Con una inversión total de 73.24 millones de 

dólares (MDD), la Central Zimapán reini-
ció su operación comercial el pasado 15 de 
abril. Además del aumento de eficiencia y 
capacidad instalada, incrementó su seguridad 
eléctrica y mitigación de fallas, al tiempo que 
redujo pérdidas y mejoró su monitoreo en 
tiempo real.

Con la conclusión de la renovación en Zi-
mapán, el Sistema Eléctrico Nacional (SEN) 
tendrá una generación anual adicional de 70 
GWh de energía firme y limpia, en beneficio 
del sector energético nacional y del pueblo 
de México.  La CFE refrenda el compromi-
so de la actual administración con el rescate 
y fortalecimiento de la Empresa Pública del 
Estado.
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• El diputado presentó, por tercera vez, una 
iniciativa para eliminar los pagos al Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro, tras considerar que la deu-
da está saldada

• El endeudamiento, desde que Morena go-
bierna, ha sido equivalente a 7 Fobaproas

• Mario Di Costanzo y Miguel Sulub coinci-
dieron en que este fondo tuvo dos programas rele-
vantes: el de saneamiento para apoyar a los ahorra-
dores y el de capitalización y compra de cartera, que 
es donde muchos abusaron

El diputado federal Rubén Moreira Valdez presen-
tó, por tercera vez, una iniciativa para eliminar los 
pagos al Fondo Bancario de Protección al Ahorro 
(Fobaproa), después de considerar que la deuda está 
saldada y retó a Morena a votar a favor, para mejor 
destinar los 50 mil millones de pesos previstos para 
este rubro al sector salud, a carreteras, infraestruc-
tura hidráulica y apoyo al campo.

En el programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, 
acompañado del economista Mario Di Costanzo y 
del abogado Miguel Ángel Sulub, el legislador del PRI 
expuso que en su propuesta de reforma se deja a 
salvo el fondo que actúa como seguro de depósito 
de los ahorradores bancarios, así como la función 
del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario 
(IPAB) como asegurador de los ahorradores.

El líder congresista refirió que al IPAB se le trans-
firió deuda de operaciones que no estaban per-
mitidas por el propio fondo y que beneficiaron a 
grandes deudores, a instituciones bancarias y a sus 

Reta Rubén Moreira a Morena a eliminar pagos a Fobaproa
accionistas; irregularidades que fueron señaladas 
y advertidas tanto en el Informe Mackey, como 
por la Auditoria Superior de la Federación en la 
Revisión de las Cuentas Públicas de 2000 y 2001.

Por ello, insistió que sí se puede eliminar el 
Fobaproa y se puede investigar si los pagos estu-
vieron mal hechos. Enfatizó que no es cierto que 
se vayan a caer los mercados y se vaya a causar 
un caos internacional, ni tampoco se afectaría a 
los ahorradores porque el seguro de depósito se 
conforma con las cuotas que pagan los bancos.

Expuso, como prueba, el libro que escribió el 
expresidente López Obrador sobre el tema, don-
de pedía que se quitara el Fobaproa cuando ya se 
había firmado.

En la mesa de análisis realizada por Moreira 
Valdez, Di Costanzo y Sulub Caamal, explicaron 
que en 1999 el IPAB recibió una deuda del Foba-
proa de 725 mil millones de pesos y, desde ese 
año, hasta 2025 ha recibido 840 mil millones de 
pesos en recursos presupuestarios, por lo que 
consideraron que la deuda ya está más que pa-
gada.

Detallaron que de acuerdo al último informe 
de la SHCP al mes de marzo de 2025 la deuda 
del IPAB es de 1.1 billones de pesos, por lo que 
es urgente revisar y descontar las operaciones 
que nunca debieron transferirse al gobierno, las 
cuales a valor actual podrían ser de casi 420 mil 
millones de pesos.

Agregaron que el endeudamiento, desde que 
Morena gobierna, ha sido equivalente a 7 Foba-

Cómputos distritales de la elección del Poder Judicial de la 
Federación se realizarán con máxima transparencia

Los 300 consejos distritales del Instituto Na-
cional Electoral (INE), integrados por consejerías 
ciudadanas y funcionariado electoral, llevarán a 
cabo los cómputos distritales del Proceso Elec-
toral Extraordinario para la elección de diversos 
cargos del Poder Judicial de la Federación (PEE-
PJF) 2024-2025 a partir del 1 de junio, día de la 
Jornada Electoral, con máxima transparencia.

El conteo y registro de los votos lo realizarán 
los Grupos de Trabajo una vez que los paquetes 
electorales lleguen a las sedes de los consejos dis-
tritales, conforme la logística que fue verificada y 
aprobada por las consejerías distritales.

Estos grupos estarán integrados por Puntos 
de Escrutinio y Cómputo, Auxiliares de Traslado, 
de Documentación, un Auxiliar General, uno de 
Control, la Presidencia del Grupo y una Conse-
jería Distrital.

Cada Grupo de Trabajo tendrá entre ocho y 
10 Puntos de Escrutinio y Cómputo, los cuales 
se conformarán por dos personas: una es la Auxi-
liar de Escrutinio que se encargará de sacar cada 
boleta del sobre, revisará cada voto y dictará los 
resultados dos veces; mientras que la segunda es 
la Auxiliar de Captura y Verificación que registrará 
los números de las candidaturas en el Sistema de 
Cómputos, confirmará la información mediante 
una captura doble y guardará los resultados.

Con la finalidad de asegurar la transparencia de 
este procedimiento, el INE realizará un esfuerzo 
inédito a fin de disponer la instalación de cámaras 
en los lugares donde se llevará a cabo el escruti-
nio y cómputo de votos para que la ciudadanía 
observe su desarrollo.

Asimismo, conforme se vaya generando el re-
gistro y conteo de los votos por casilla seccional, 
se firmarán y digitalizarán las actas para su publi-
cación en línea, con el fin de que los resultados 
puedan ser consultados en la página del INE en 
tiempo real.

Los cómputos distritales de las seis elecciones 
se llevarán a cabo del 1 al 10 de junio de 2025 en 

el siguiente orden:
Personas ministras de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) [1-3 de junio].
Magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial 

(TDJ) [3-4 de junio].
Magistraturas de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TE-
PJF) [4-5 de junio].

Magistraturas de las Salas Regionales del TEPJF 
[5-6 de junio].

Magistraturas de Circuito [6-8 de junio].
Juezas y jueces de Distrito [7-10 junio].
Posteriormente, el 12 de junio se realizarán los 

Cómputos de Entidad Federativa, los cuales con-
sisten en validar los resultados que registraron los 
consejos distritales en el Sistema de Cómputos 
de cinco elecciones: de la SCJN, del TDJ, de la Sala 
Superior del TEPJF, de magistraturas de Circuito, 
así como de juezas y jueces de Distrito.

En la misma fecha también se realizarán los 
Cómputos de Circunscripción Plurinominal para 
validar los cómputos distritales de la elección de 
magistraturas de las Salas Regionales del TEPJF.

Finalmente, el 15 de junio se realizarán los 
cómputos nacionales de las seis elecciones, las 
declaraciones de validez y la entrega de constan-
cias de mayoría.

Avanza SICT en conectar a comunidades alejadas de Oaxaca con 
caminos artesanales y carreteras

 La Secretaría de Infraestructura, Comuni-
caciones y Transportes (SICT) del Gobierno 
de México destina alrededor de 3 mil 800 
millones de pesos (mdp) en Oaxaca para ca-
minos artesanales, conservación y carreteras 
estatales.

“Continuamos avanzando en la conectivi-
dad de las comunidades más alejadas con la 
garantía de mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos”, afirmó el director general de 
Conservación de Carreteras de la SICT, David 
Omar Calderón Hallal.

La SICT, que dirige Jesús Antonio Esteva 
Medina, aplica 530 mdp para una longitud de 
81 kilómetros (km) en 11 caminos artesana-
les, adicionales a los que se construyeron en el 
sexenio pasado, detalló el funcionario federal.

En conservación, la inversión es de mil 900 
mdp para un poco más de 400 kilómetros; 
mientras que para carreteras estatales se des-
tina una inversión de mil 370 mdp, para cerca 
de 308 kilómetros.

Explicó que, como resultado del compro-
miso de la Presidenta Claudia Sheinbaum Par-
do en enero de este año en la visita a la Mix-
teca de Oaxaca, se está dando continuidad al 
plan del Presidente Andrés López Obrador 
en la construcción de caminos artesanales.

Esto con la finalidad de conectar a las co-
munidades que así lo requieran; además de 
modernizar y conservar en óptimas condi-
ciones de servicio la Red Carretera Federal, 
estatal y municipal.

Respecto a las ventajas que trae el desa-
rrollo de la infraestructura carretera, Calde-
rón Hallal indicó que ésta mejora la calidad 
de vida de los ciudadanos, ya que les permite 
más servicios, cercanos y en menor tiempo, 
conexión al crearse nuevas rutas, y disminu-
ciones en los costos de operación, ya que sus 

vehículos no sufrirán daños excesivos.
Con ello tienen acceso a centros de salud, 

bancos, pagos de servicios, entre otros, y esto 
impulsa el desarrollo de la región.

Explicó que el criterio para definir la mo-
dernización, ampliación o construcción de 
carreteras es que la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) lleva a cabo una 
revisión.

Ellos verifican que cada proyecto a finan-
ciar cuente con los aspectos técnicos, eco-
nómicos, legales, ambientales y sociales, y a 
través de un análisis costo-beneficio se define 
si el proyecto va para adelante, comentó el 
funcionario de la SICT.

Al respecto, destacó que para la conser-
vación de carreteras se cuenta con progra-
mas de auscultación que realiza la Dirección 
General de Servicios Técnicos (DGST) de la 
SICT, la cual define los tramos carreteros y 
puentes que presentan el mayor deterioro en 
su estado físico y se programan para darles 
atención.

En tanto que el Programa de Caminos 
Artesanales tiene como base el criterio esta-
blecido en 2019 de conectar a las cabeceras 
municipales que no contaban con un acceso 
pavimentado.

 “Ahora se busca atender a cualquier co-
munidad que el Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas valore como prioridad en el desa-
rrollo social, económico y cultural de la re-
gión, en común acuerdo con los Comités de 
Caminos”, detalló.

El director general de Conservación de 
Carreteras enfatizó que la SICT está compro-
metida con el desarrollo sustentable, a través 
de tecnologías ambientalmente amigables, con 
el apoyo del Instituto Mexicano del Transpor-
te y la DGST.

proas por lo que es preciso también investigar 
en qué se ha gastado tanto dinero.

El legislador y los especialistas subrayaron 
que este fondo generó dos grandes herra-
mientas, lo que se llamó programas de sanea-
miento, que fueron destinados a apoyar a los 

ahorradores, así como a los programas de 
capitalización y compra de cartera, que es 
donde muchos abusaron. Indicaron que la 
presidenta dijo que abordaría el tema, pero 
se dio cuenta de que muchos morenistas 
estuvieron como actores del Fobaproa.
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BREVES

En Ámsterdam, Países Bajos, miles de per-
sonas se reunieron para testificar como el rey 
Guillermo Alejandro colocó una corona en un 
monumento conmemorativo a la guerra en 
homenaje a las víctimas de esta, en medio de 
los 80 añ0s al día después de la liberación del 
ejército nazi en 1945.

En sus cables informativos la agencia As-
sociated Press (AP)  detalló que los trenes 
se detuvieron, los automóviles se aparta-
ron a un lado de la carretera y no llegaron 
ni partieron aviones en el territorio ho-
landés durante dos minutos este domin-
go, mientras el país guardaba silencio para 
recordar a las víctimas de la guerra.

En la ceremonia conmemorativa el pri-
mer orador Marijn van der Wilk de 14 
años dio lectura a un poema que había 
escrito sobre la resistencia durante la 
segunda guerra mundial, “… eran her-
manos, hermanas, vecinos. Simplemente 
personas, como tú o yo. En un tiempo en 
que hacer el bien podía ser mortal. Sin 
embargo, lo hicieron”, expresó durante el 
evento televisado a nivel nacional”. 

Mientras el primer ministro Dick 
Schoof habló sobre el dolor que sintió su 
familia por la muerte de su abuelo, quien 
fue ejecutado por soldados nazis por su 
trabajo en la resistencia, “en este día, en 
los dos minutos de silencio, ese eco suena 
extra fuerte. Cuando pensamos en todas 
las personas que fueron asesinadas por 
ser quienes eran. Que murieron de ham-
bre o agotamiento. O que lucharon por la 
paz y la libertad. Nuestra paz y libertad”.

La AP manifestó que el día nacional de 
conmemoración en el que las banderas on-
dean a media asta en los edificios de todo el 
país, honra al personal militar y a los civiles 
caídos en todo el mundo desde el estallido 
de la Segunda Guerra Mundial. Este lunes se 
celebran las festividades para conmemorar 
la liberación del país de la ocupación nazi 
alemana al final de la guerra.

Destacó, no todos los lugares del país 
recordaron este evento anual, algunas 
áreas predominantemente cristianas hon-
raron a los fallecidos el sábado pasado, 
para no interrumpir el sabbat del domin-
go, en La Haya unas pocas centenas de 
personas se reunieron para una conme-
moración alternativa. 

Un grupo de funcionarios públicos or-
ganizó el evento “4 de Mayo inclusivo”, un 
evento para recordar a todas las víctimas 
de conflictos, frustrados con la respues-
ta del gobierno holandés al conflicto en 
Gaza. Según el sitio web de la asociación, 
el evento oficial es demasiado restrictivo.

INTERNACIONAL

La unión y presión ejercida por la comunidad 
de Arizona logró salvar de la deportación ace-
lerada de una migrante guatemalteca que dio a 
luz en un hospital poco después de cruzar el 
desierto de esta localidad, lo que supone una 
de las primeras victorias contra la dura políti-
ca migratoria del presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump.

La agencia española de noticias EFE informó 
que la inmediata respuesta de los defensores de 
los inmigrantes y de la comunidad en Tucson fue 
fundamental para que la migrante identificada 
solo como Erika “N” y su bebé recién nacida, 
fueran liberadas por la Agencia de Aduanas y 
Protección Fronteriza (CBP) este fin de semana 
tras las protestas.

Lenzy Hernández una de las participantes en las 
muestras de apoyo a Erika y su hija a las afueras 
del hospital donde se le atendió, manifestó “es una 
abominación que el gobierno de Donald Trump 
hubiera pretendido tratar de deportar a una mujer 
con su hijo, es un crimen a la humanidad”.

Resaltó como hija de migrantes, “tengo mu-
cho enojo de que Trump inclusive amenazó con 
quitar el derecho a la ciudadanía a los hijos de 
migrantes indocumentados como ella”.

La EFE señaló que el caso de Erika se dio a 
conocer después de que el abogado de inmi-
gración Luis Campos denunciara el peligro que 
corría de ser deportada rápidamente de regreso 
a Guatemala, sin tener derecho al debido proce-
so para presentar su caso, la familia lo contactó 
desde Guatemala pidiéndole representarla, pero 
inicialmente los agentes de CBP le impidieron 
el acceso.

El litigante aseveró “oficiales de migración se 
encontraban custodiando su puerta en el hospi-
tal, cuando intenté verla la primera vez me ne-
garon la entrada, ni siquiera me dejaron hablar 
con ella por teléfono”, incluso calificó las accio-
nes del CBP como “un secuestro”, de ahí que se 
tomó la decisión convocar a la comunidad para 

Frenan deportación de migrante y su bebé 
de los Estados Unidos, tras presión civil

que le ayudara a evitar la expulsión acelerada de 
la guatemalteca. Decenas respondieron al llama-
do frente al hospital y miles replicaron el caso en 
las redes sociales.

Erika cruzó la frontera de Arizona con Méxi-
co la semana pasada. Después de varios días de 
caminar por el desierto fue arrestada por la Pa-
trulla Fronteriza y llevada a un centro de deten-
ción. Comenzó con dolores de parto el pasado 
miércoles por lo que fue transportada al hospital 
donde dio a luz ese mismo día por la noche a 
una niña.

El abogado comentó “ella vino a este país hu-
yendo de una amenaza de muerte en su contra 
en Guatemala, con la esperanza de obtener asilo”, 
después de juramentar por segunda vez como 
presidente de los Estados Unidos Trump firmó 
una orden ejecutiva que limita que los migrantes 
puedan solicitar asilo tras cruzar la frontera. Esta 

medida ha reducido a mínimos históricos el in-
greso de indocumentados por la frontera.

Desde enero pasado solo se ha permitido el 
ingreso de nueve inmigrantes, cuatro de ellos 
son testigos esenciales en una investigación cri-
minal, a otros cuatro se les permitió el ingreso 
debido a sus condiciones médicas, y uno más 
por razones humanitarias, según cifras dadas 
por la Casa Blanca.

El litigante Campos aseguró que la inmigran-
te guatemalteca no cuenta con ningún récord 
criminal, tampoco ha sido deportada previa-
mente por lo que “es una buena candidata para 
solicitar asilo”. Erika fue liberada junto a su hija 
y recibió una orden para comparecer ante un 
juez de migración, por lo que tendrá la opor-
tunidad de presentar su caso, otras madres de 
ciudadanos estadounidenses no han corrido 
con la misma suerte.

Recuerdan en Países Bajos 
a víctimas de guerra a 8 
décadas de la liberación

Aseguran en Inglaterra a varios iraníes por presunto complot de ataque
Efectivos del grupo antiterrorismo británico detuvo a va-

rios hombres iraníes por un presunto complot para atacar 
un objetivo no especificado, se trata de cinco hombres de 
entre 29 y 46 años que fueron asegurados el sábado pasa-
do en varias partes de Inglaterra bajo la Ley de Terrorismo 
bajo sospecha de preparar “un acto terrorista”, informó el 
domingo la Policía Metropolitana.

La agencia AP refirió que cuatro de ellos son ciudada-
nos iraníes y la nacionalidad del quinto aún se está deter-
minando, la policía inglesa resalto que el complot apuntaba 
a un solo lugar que no ha sido identificado “por razones 
operativas”. Se indicó que a las instalaciones se les estaba 
proporcionando “asesoramiento y apoyo”.

La policía británica manifestó que todos los sospechosos 
están siendo interrogados en comisarías y no han sido acu-
sados, además, se están registrando varias propiedades en 
Londres, el área de Manchester —en el noroeste de Inglate-
rra— y Swindon, en el oeste de Inglaterra.

Personal forense con uniformes azules fueron fotografia-
dos en una casa en Rochdale, Gran Manchester, donde uno 
de los hombres fue detenido. Tres de los arrestos antiterro-
ristas tuvieron lugar en el área de Gran Manchester, uno 
en Londres y uno en Swindon, Kyle Warren residente de 
Rochdale apuntó en un espacio del noticiario Sky News que 
“escuchó un gran estruendo” y vio a “20 o 30 policías con 

armas” sacar a un hombre de una casa vecina.
Detalló, “hemos visto a un hombre siendo sacado 

por la parte trasera, básicamente fue arrastrado por la 
entrada lateral y arrojado a todos los arbustos y luego 
esposado”, en tanto, el comandante Dominic Murphy 
jefe del Comando de Antiterrorismo de la fuerza, señaló 
que la policía todavía está trabajando para establecer un 
motivo, “así como para identificar si puede haber algún 
riesgo adicional para la población”.

Asimismo, otros tres hombres iraníes de 39, 44 y 55 
años fueron arrestados en Londres como sospecho-
sos de un delito de seguridad nacional dentro de una 

investigación no relacionada, la secretaria del Interior 
Yvette Cooper, indicó que los arrestos eran “eventos 
serios que demuestran la necesidad continua de adaptar 
nuestra respuesta a las amenazas de seguridad nacional”.

Cooper enfatizó “el gobierno continúa trabajando 
con la policía y las agencias de inteligencia para apoyar 
todas las acciones y evaluaciones de seguridad necesa-
rias para mantener al país seguro”, la policía no ha de-
terminado si el presunto complot está relacionado con 
Irán, pero el servicio británico de inteligencia interna ha 
advertido sobre una creciente amenaza de atacantes 
vinculados a Teherán.
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METRÓPOLI

Leonardo Juárez R.

El Partido Acción Nacional (PAN) de la Ciu-
dad de México, reiteró que el STC-Metro “re-
quiere de una intervención presupuestal más 
ambiciosa para garantizar la seguridad de los 
usuarios que se suben con miedo a que pueda 
existir un segundo desplome en sus tramos ele-
vados, como sucedió en la Línea 12”. 

En ese sentido, la presidenta del blanquiazul de 
la capital Luisa Gutiérrez Ureña, sostuvo que a 
la Línea 12 le hace falta mantenimiento para que 
funcione mejor “estamos hablando de una Línea 
del Metro en Tláhuac que nació mal, se le operó 
y no se le dio mantenimiento y sigue en malas 
condiciones con más de 37 grietas de las cuales, 
el gobierno capitalino no quiere hacerse cargo”. 

Mientras el secretario general del PAN Héc-
tor Barrera Marmolejo, recalcó que la Línea 12 
sigue representando un riesgo grave para la ciu-
dadanía, “porque no está bien hecha y tiene sín-
tomas de volver a fallar y no podemos permitir 
que se pierdan más vidas inocentes. Morena a lo 
largo de estos años sigue defendiendo a Floren-
cia Serranía Soto y a Mario Delgado Carrillo, la 
primera por ser directora del Metro y principal 
responsable, mientras que Mario Delgado fue 
quien la financió desde el GCDMX. 

En tanto, el legislador federal Federico Döring 
Casar, aseveró “a Andrés Manuel López Obra-
dor nunca le importaron las víctimas de la Línea 
12. No hay una sola foto de él siendo presidente 
con los familiares o víctimas, lo que sí hubo fue-
ron visitas a Sinaloa para saludar a la mamá de 
Joaquín Guzmán Loera. A Morena nunca le im-
portó la justicia por el derrumbe de la Línea 12 
del Metro en aquella noche del 3 de mayo del 
2021. Ni la seguridad de los usuarios en la reha-

bilitación del tramo elevado principalmente, lo 
único que ha importado era entregarla para que 
fuera la plataforma de Claudia Sheinbaum Pardo 
en su carrera presidencial”. 

Subrayó, “nadie puede garantizar hoy la segu-
ridad de los usuarios, ni hay un solo funcionario 
público responsable en la cárcel. Ningún funcio-
nario de nivel, de aquellos que tomaron decisio-
nes y firmaron contratos y dejaron de super-
visar el mantenimiento del Metro, de la Línea 
12. Lo único que hay es impunidad, la empresa 
comprando justicia a billetazos y un Metro que 
se cae a pedazos”. 

Agregó, “nuestra solidaridad para las víctimas 
y para el PAN, siempre estarán en nuestra me-
moria; nunca vamos a olvidar lo sucedido ahí y 
siempre vamos a luchar por la justicia para las 
víctimas”. 

Cuatro años de impunidad, corrupción 
y dolor tolerada por 4T en caso L-12

El gobierno capitalino brindó atención 
total a las familias afectadas por el incendio 
ocurrido la noche del viernes 2 de mayo 
en un asentamiento irregular ubicado en la 
colonia Lindavista, donde no hubo pérdidas 
humanas, personal de distintas dependencias 
inició el retiro de escombros y limpieza del 
predio a fin de que los habitantes afectados, 
vuelvan pronto a sus actividades cotidianas; 
asimismo, la Secretaría de Bienestar, se abo-
có a brindar atención en alimentos a las fa-
milias.

El GCDMX refirió que elementos de la 
Dirección General de Áreas Naturales Pro-
tegidas y Áreas de Valor Ambiental, de la Se-
cretaría de Medio Ambiente, del área natural 
protegida Sierra de Guadalupe y del Bosque 
de Aragón, participaron en la remoción de 
los restos que dejó el incendio y apoyaron a 
los ciudadanos a reubicar sus pertenencias. 
Además, recuperaron un enjambre de abejas 
europeas no africanizadas, que fue traslada-
do a la Sierra de Guadalupe.

También se removieron láminas de as-
besto y de lámina, cartón, polines, tinacos, 
refrigeradores, colchones, sillones, llantas, 
roperos, bolsas de ropa, así como produc-
tos quemados de tienda de abarrotes, 142 
elementos, un jefe de zona, 137 elementos y 
4 supervisores, de la Dirección General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad y de la 
Dirección de Imagen Urbana de la Secretaría 
de Obras, realizaron labores de limpieza, ba-
rrido manual en 450 metros cuadrados y re-
colectaron 256 metros cúbicos de desechos, 
que fueron retirados en 32 viajes a través de 
17 vehículos.

Elementos de la Secretaría de Bienestar e 
Igualdad Social (Sebien) y del Instituto de la 
Vivienda realizaron los respectivos censos en 
las 33 viviendas afectadas y proporcionaron 

más de 200 raciones de alimento a las fami-
lias del lugar. A fin de garantizar que los niños 
tengan lo indispensable, como ropa, techo y 
comida, “que no dejen de ir a la escuela, ten-
gan todas las condiciones para vivir, todos, 
pero principalmente los niños y las personas 
mayores o con alguna discapacidad”.

La titular de Sebien Araceli Damián Gon-
zález, puntualizó: “nos comprometimos a 
tener 200 raciones de comida hasta que las 
familias ya puedan iniciar su preparación de 
alimentos por cuenta propia, vamos a estar 
dándoles el apoyo que lo requiera y estare-
mos muy al pendiente”.

Dijo, desde que se reportó la conflagra-
ción de inmediato se fue al lugar del siniestro 
ubicado en calle Colector 13 esquina avenida 
Instituto Politécnico Nacional, colonia Linda-
vista alcaldía Gustavo A. Madero, y brindar 
atención a las familias afectadas.

Brindan atención a damnificados por incendio 
en Lindavista, corto circuito la causa

El legislador local Raúl Torres Guerrero pidió 
a la jefa de Gobierno Clara Brugada Molina rea-
lizar un esfuerzo y apoyar a más jóvenes atletas 
olímpicos que desean salir de la Ciudad de Mé-
xico en busca de medallas o reconocimientos 
con base a sus disciplinas. 

Enfatizó, “ha quedado atrás aquel episodio 
de mala gestión de Ana Gabriela Guevara en 
Conade, donde los recursos para estos propó-
sitos no llegaban y simplemente se perdían o 
iban para unos cuantos de Morena”, al tiempo 
en que urgió a la CONADE y al GCDMX, unir 
esfuerzos e implementar nuevos esquemas de 
financiamiento para las delegaciones mexicanas 
que quieren concursar en torneos mundiales, 
pero les faltan apoyos. 

Recordó que el año pasado un grupo de atle-
tas tuvo que iniciar procesos legales para recu-
perar sus becas y pagos por méritos deportivos 
que les retiró la Conade sin explicación alguna, 
“en otras ciudades del mundo, hay mexicanos 
practicando diversos deportes con recursos 
propios o ayudas de la Iniciativa Privada”. 

Manifestó, “hay muchos jóvenes que juegan 
muy bien el soccer, hacen natación profesional 
o artes marciales con mucha disciplina, ese tipo 
de talentos hay que apoyarlos. En Europa hay 
mexicanos en este momento que por algún 
motivo profesional se encuentran estudiando, al 

mismo tiempo practican un deporte”. 
Comentó, “pero son cuotas también que se 

pagan allá, son gastos que muchas veces no se 
pueden costear y qué pensar de citadinos en 
sus colonias que practican el boxeo o tenis y 
quieren salir de sus comunidades a experi-
mentar juegos de otros países. Proponemos al 
GCDMX realizar un censo de deportistas por 
comunidad y redireccionar apoyos económicos 
para financiar sus actividades y posteriormente, 
en caso de sobresalir invitarlos a salir de Méxi-
co para competir en otros países”. 

Agregó, “una beca de por lo menos 5 u 8 
mil pesos mensuales es lo que puede ser de un 
primer arranque para gastos de entrenamiento, 
uniformes y con el compromiso siempre de se-
guir creciendo en las disciplinas”. 

Van por becas para fortalecer a jóvenes 
atletas de CDMX y vayan al extranjero

La bancada del Partido Verde en el Con-
greso de la Ciudad de México propuso dis-
tribuir la pulsera “Centinela Guardián” como 
herramienta de prevención ante el consumo 
de bebidas adulteradas, “esta medida busca 
proteger especialmente a mujeres y jóvenes 
en centros de diversión, donde han aumen-
tado los riesgos para su integridad”.

Al respecto, el legislador Jesús Sesma Suá-
rez explicó que esta herramienta detecta 
más de 32 sustancias peligrosas, como LSD, 
ketamina y GHB, a través de un cambio de 
color al contacto con bebidas contaminadas. 
Su bajo costo y efectividad la convierten en 
una opción accesible para reforzar la seguri-
dad en lugares de entretenimiento.

Pidió su distribución gratuita en todas las 
alcaldías y a nivel nacional, al tiempo en que 
recordó que la bancada del PVEM en el Se-
nado solicitó su uso en bares, centros noc-
turnos y zonas turísticas de entidades con 
alta incidencia como Guerrero, Guanajuato, 
Morelos y Nayarit.

Alertó, “el uso de esta tecnología debe 
ir acompañado de campañas permanentes 
de concientización y cultura de prevención. 

Además de considerar necesario informar 
sobre los riesgos del alcohol adulterado y 
fomentar el autocuidado entre la población 
joven. También se requieren protocolos cla-
ros de actuación y operativos constantes de 
vigilancia. Las autoridades deben coordinar-
se con los establecimientos para proteger a 
quienes buscan divertirse sin poner en ries-
go su vida”.

Plantean uso de “Pulsera Centinela Guardián” 
para detectar bebida adulterada
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SEGURIDAD Y JUSTICIA

José Ángel Somera

Gendarmes de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana (SSC) detuvieron a tres hombres en posesión 
de dosis de drogas y un vehículo con placas de cir-
culación del estado de Morelos, identificados como 
posibles integrantes de un grupo delictivo en calles 
de la alcaldía Benito Juárez. 

La SSC mencionó que los hechos se derivaron 
de la atención a varias denuncias ciudadanas por la 
posible venta de droga en calles de la colonia Del 
Valle Centro, por lo que los preventivos implemen-
taron vigilancias fijas, móviles y discretas, fue en la 
calle Concepción Béistegui donde observaron a tres 
personas a bordo de un vehículo de color blanco, 
que actuaban de manera inusual y contaban bolsitas 
de plástico.

Ante un hecho posiblemente delictivo, los uni-
formados se aproximaron, les marcaron el alto, 
solicitaron que descendieran y les efectuaron una 
revisión preventiva, tras la cual les hallaron 54 bol-
sitas de plástico transparente con cocaína en piedra 
y 32 dosis del mismo alcaloide en piedra, una bolsa 
transparente con marihuana, una bolsa de plástico 
con una pasta, 41 frascos que contenían un polvo 
de color verde, un teléfono celular y un cuchillo con 
empuñadura de color gris dentro de una funda de 
color negro. 

Por lo que los hombres, dos de 33 y uno de 40 
años de edad, junto con lo asegurado y el vehículo, 
fueron trasladados ante el agente del Ministerio Pú-
blico, quien determinará su situación legal e iniciará 
la carpeta de investigación correspondiente.

Tras un cruce de información, se tuvo conoci-
miento que los detenidos al parecer, forman parte 
de un grupo delictivo generador de violencia, dedi-
cado al narcomenudeo, extorsión, despojo, homici-
dios, que opera en la zona sur de la capital. Mientras 
se realizaba la detención de los posibles implicados, 
dos gendarmes se percataron de la presencia de un 
hombre encapuchado que, al notar su presencia, 
abordó un vehículo color azul, lo puso en marcha 
y aceleró, por lo cual se inició una persecución, en 
tanto le indicaban que se detuviera, sin embargo, el 
conductor hizo caso omiso de las indicaciones. 

En la esquina de Amores y San Borja en la misma 
colonia, el sujeto comenzó a circular en reversa, du-
rante su seguimiento, los preventivos le cerraron el 
paso, sin embargo, se impactaron con un automóvil 
particular que transitaba por la zona, lo que permitió 

que el hombre continuara con su fuga. 
Al verificar que el dueño no tenía lesiones, los po-

licías dieron parte a la Dirección General de Asuntos 
Internos, y solicitaron la presencia de los represen-
tantes de la compañía de seguros para los trámites 
correspondientes que reparen los daños causados al 
vehículo particular. 

Otro caso elementos de la Policía Auxiliar (PA) 
en coordinación con personal de la Secretaría de 
Marina Armada de México (Semar), aseguraron a 
un sujeto señalado como probable responsable de 
pedir dinero en efectivo al propietario de un estable-
cimiento comercial, a cambio de no atentar contra 
su integridad física, en calles de la alcaldía Gustavo 
A. Madero.

El operativo conjunto entre policías, personal de 
la alcaldía y de la Semar, acudieron a un mercado ubi-
cado en las calles Puerto Tampico y Puerto San José 
Del Cabo, en la colonia Ampliación Casas Alemán, 
por varios reportes de extorsión.

Los auxiliares se entrevistaron con un ciudada-
no de 27 años de edad, quien se identificó como 
propietario de un local de venta de tenis y señaló a 
un sujeto que corría metros adelante como quien 
le exigió dinero para no causarle daño, al notar la 
presencia de los uniformados arrebató los billetes 
que tenía en su mano y huyó del lugar.

Los policías le dieron alcance, lo interceptaron y 
le realizaron una revisión de seguridad, después le 
incautaron el efectivo que el denunciante reconoció 
como suyo, el sujeto de 22 años de edad fue deteni-
do y presentado junto con lo asegurado ante el MP, 
quien determinará su situación jurídica y dará inicio 
a la carpeta de investigación correspondiente.

Caen tres miembros de grupo delictivo en 
posesión de drogas en calles de la BJ

Instruyen a Universidad de Morelos 
reincorporar a alumno, y a IMSS en SS

El juzgado I de distrito de Morelos 
concedió un amparo a un estudian-
te de la licenciatura en Medicina de la 
Universidad Autónoma de esta entidad 
(UAEM), quien había sido dado de baja 
de su servicio social, y cuyo ciclo acadé-
mico había sido cancelado.

El Consejo de la Judicatura Federal 
(CJF) mencionó que al resolver el juicio 
de amparo 971/2023, el citado juzgado 
federal ordenó a las autoridades educa-
tivas la reincorporación a sus actividades 
académicas y, al Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) restituirlo en el 
servicio social.

Señaló que por medio de un juicio de 
amparo indirecto, un alumno solicitó la 
protección de la justicia federal contra 
la cancelación de su ciclo académico (fe-
brero 2023 - enero 2024) y, por consi-
guiente, su baja del servicio social en el 
Hospital General de Zona Médico Fami-
liar 5 del IMSS, en Zacatepec de Hidalgo, 
Morelos. 

Apuntó, el estudiante argumentó que 

la decisión violó sus derechos de audien-
cia, educación y libertad de trabajo, que 
no se le notificó adecuadamente del ini-
cio del procedimiento ni se le dio opor-
tunidad de defenderse, ofrecer pruebas 
o alegar en su favor. El juzgado conside-
ró que no respetaron las formalidades 
esenciales del procedimiento, lo que vio-
ló el derecho de audiencia, porque no se 
le notificó adecuadamente del inicio, ni 
de sus consecuencias.

Tampoco se le dio oportunidad de 
ofrecer y desahogar pruebas ni de alegar 
en su defensa. Además, la resolución no 
precisó la conducta atribuida ni las razo-
nes para imponer la sanción, y no se ga-
rantizó un recurso judicial efectivo para 
impugnar la determinación. 

Se indicó que la cancelación del ciclo 
académico y la baja del servicio social 
transgredieron los derechos del quejoso 
a la educación y a la libertad de trabajo, 
pues le impidieron concluir su licenciatu-
ra y obtener su título profesional.

Por delitos contra la salud y armas de fuego 
sentencian a 3 integrantes del CJNG

Un juez de Control con residencia en 
Aguascalientes en procedimiento abrevia-
do, dictó sentencia condenatoria de 14 años 
de prisión a los integrantes del Cártel Jalis-
co Nueva Generación (CJNG) Jordy Imanol 
Castillón Fletes, Luis Miguel Nieto Mendieta 
y Emiliano Flores Peña, por su responsabilidad 
penal en los delitos de posesión de armas de 
fuego, cartuchos y cargadores de uso exclusi-
vo de las Fuerzas Armadas, y contra la salud 
en la modalidad de posesión de clorhidrato 
de metanfetamina con fines de comercio en la 
variante de venta, con la agravante de come-
terlos en pandilla.

La Fiscalía General de la República (FGR), 
a través de la Fiscalía Especializada de Con-
trol Regional (FECOR) en la referida entidad, 
mencionó que de acuerdo con la carpeta de 
investigación, en octubre de 2023 al realizar 
su recorrido de seguridad y vigilancia, elemen-
tos de la Guardia Nacional (GN), observaron 
a tres personas con armas de fuego largas 
afuera de un domicilio ubicado en la comuni-
dad de Villa Juárez, en Asientos, Aguascalientes. 
Al percatarse de la presencia de la autoridad, 
intentaron esconderse en el inmueble, por lo 
que fueron asegurados con siete armas de fue-
go también de uso exclusivo, sus respectivos 
cargadores y una bolsa con 154 envoltorios 
que contenían clorhidrato de metanfetamina.

Posteriormente, elementos de la Policía 
Federal Ministerial (PFM), de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), ejecutaron una 
orden de cateo en el inmueble mencionado y 
localizaron mil 173 cartuchos del uso reser-
vado para las Fuerzas Armadas, seis chalecos 
con placas balísticas, tres portacargadores, 23 
cargadores, 137 bolsas de plástico con ma-
rihuana, 71 envoltorios con clorhidrato de 

metanfetamina, dos teléfonos celulares, dos 
vehículos y una motocicleta.

Por otra parte, la Secretaría de Marina a 
través de la Armada de México, dio a cono-
cer los resultados obtenidos de las acciones 
realizadas en abril durante diversas operacio-
nes de localización e inhabilitación de Tomas 
Clandestinas de Hidrocarburos Herméticos 
(TCH) en Puebla.

La Semar informó que como parte de re-
corridos e inspecciones realizadas dentro de 
la entidad, en coordinación con personal de 
Seguridad Física de Petróleos Mexicanos (Pe-
mex), se localizaron e inhabilitaron un total 
de 40 Tomas Clandestinas de Hidrocarburos 
Herméticos (TCH) en los municipios de Hua-
chinango, Ahuazotepec y Xicotepec, hasta el 
momento, se ha logrado localizar e inhabilitar 
un total de 100 TCH en Puebla; en lo que va 
del presente año.

Fuerzas federales incautan armas y 
destruyen plantíos en diez entidades

Personal de la Guardia Nacional y de la Se-
cretaría de la Defensa Nacional (Defensa) ase-
guraron armas de fuego y cartuchos, además de 
que destruyeron 177 plantíos de amapola y 57 de 
mariguana en operativos llevados a cabo en diez 
entidades del país.

La GN indicó que el fin de semana pasado 
elementos de la Guardia Nacional y soldados, 
en coordinación con otras autoridades federales 
y locales, localizaron armamento, cargadores y 
cartuchos en acciones desarrollados en Sinaloa, 
Sonora, Jalisco, Michoacán, Tabasco y Puebla, en 
donde se localizaron 37 armas largas, siete armas 
cortas, 80 cargadores para diversos tipos de ar-
mas y 3 mil 126 cartuchos de diferentes calibres.

Asimismo, las fuerzas federales destruyeron 

177 plantíos de amapola y 57 de mariguana en 
los estados de Chihuahua, Durango, Guerrero, 
Oaxaca y Sinaloa, donde se destruyó alrededor 
de 12.9 hectáreas de amapola y 4.3 hectáreas de 
marihuana,

Por otra parte, en los límites entre Querétaro 
y Guanajuato, se registró un ataque armado du-
rante un velorio, el número de lesionados sería de 
dos, sin embargo, podría incrementar.

Las primeras investigaciones de la Fiscalía de 
Querétaro refieren que la agresión se suscitó en 
la localidad Los Ángeles, donde esta semana se 
reportó otro ataque con dos abatidos, por el mo-
mento no se ha informado de detenidos y se tra-
tó del velorio de las personas que hace unos días 
habían sido asesinadas por sujetos que huyeron.
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• La mexicana subió al podio en la 
prueba de plataforma 10 metros femenil al 
conseguir 332.70 puntos

La clavadista mexicana Alejandra Estudillo 
Torres cosechó la medalla de bronce en la 
prueba individual femenil de plataforma 10 
metros, durante la Súper Final de la Copa del 
Mundo de Clavados 2025, que se celebra en 
el Centro Acuático Nacional de Pekín, China.

Estudillo Torres subió al podio tras alcan-
zar una puntuación final de 332.70 unidades, 
colocándose únicamente detrás de las repre-
sentantes locales Yuxi Chen, quien conquistó 
la medalla de oro con 431.25 puntos, y Hon-
gchan Quan, quien se adjudicó la presea de 
plata con 409.80 unidades.

Con el nuevo formato competitivo imple-
mentado por World Aquatics, la mexicana su-
peró en primera instancia a la española Valeria 
Antolino en el duelo directo, con una puntua-
ción de 194.85 contra 169.60. Posteriormente, 
en las semifinales, Estudillo se ubicó en la se-
gunda posición de su grupo al acumular 194.85 

puntos, logrando un total de 313.65 unidades, 
resultado que le otorgó el pase a la gran final.

Por su parte, la también seleccionada na-
cional Lía Yatzil Cueva Lobato participará este 
sábado en la prueba individual de trampolín 3 
metros femenil, enfrentando en el duelo direc-
to a la australiana Maddison Keeney.

Cabe destacar que esta presea de bronce 
representa la segunda medalla para México en 
la presente edición del certamen, tras el ter-
cer lugar obtenido este viernes por el equipo 
mixto de 3 y 10 metros, conformado por Os-
mar Olvera Ibarra, Randall Willars Valdez y la 
propia Alejandra Estudillo, con una puntuación 
total de 411.95 unidades.

El representativo nacional compite bajo la 
dirección del cuerpo técnico conformado por 
los entrenadores Ma Jin, Shi Qing Yang e Iván 
Bautista, así como con el respaldo del equipo 
multidisciplinario integrado por los fisiatras 
Joel Medrano Hernández, Mariana Oble Or-
tiz y Estela Labastida Espinoza, además de los 
médicos Jorge Apolinar Guzmán Valdez y Alba 
Hayde Rodríguez Camacho

Casper Ruud se corona en Madrid y logra su 
primer Masters 1000

Alejandra Estudillo gana bronce en la Súper 
Final de la Copa del Mundo de Clavados

Sigue Rodrigo Maggio en séptimo sitio de la 
Nascar Challenge Series 2025

 *Avanza cada fecha en adaptación a la ca-
tegoría 

Luego de mostrar una importante mejoría 
en cada fecha, el volante capitalino, Rodrigo 
Maggio, está ubicado en el séptimo puesto del 
campeonato de pilotos de la NASCAR Cha-
llenge Series 2025 con 74 unidades.

El conductor del auto marcado con el 
número 16 AutoLíneasFloresDeOccidente-
ToroPresto-Losen-Orpack-PETdeOcciden-
te-Dycinsa-Atunsito-ConstruccionesyPavi-
mentosGO-Hiperbikes-KnotekDeMéxico-
PrestoPegamentosSelladores-PupCare-Arm-
strongArmored-OsteoMedical-PalcoRecicla-
dos-M&A se mantuvo en el mismo casillero 
que ocupó tras la fecha anterior.

 “Hemos ido mejorando cada fecha, lamen-
tablemente en la más reciente fecha tuvimos 
algunas fallas con el motor del coche, aunque 
terminamos en el quinto lugar de la categoría, 
sumando puntos”, expresó el integrante del 
Prime Sports Racing Team.

 “Ya en los tiempos estamos peleando los 
primeros lugares, lo mismo en las vueltas rá-
pidas, en los tiempos de prácticas, en la califi-
cación de Puebla calificamos en quinto lugar”, 
estableció Maggio.

En ese sentido, el monarca de la temporada 
regular de la Trucks México Series en 2024 
destacó la adaptación mostrada a la nueva 
categoría.

“En las carreras hemos ido mejorando, ya 

nos acostumbramos un poco más a compe-
tir con 35 autos, que nos estaba costando al 
principio, pero vamos bien”, confesó el capi-
talino.

En la primera fecha en San Luis Potosí, Ro-
drigo concluyó en el séptimo escalón, en el 
segundo desafío del año, en Chiapas, acabó en 
el décimo escalón de su clase, y en el tercer 
compromiso lo hizo en el quinto escaño de 
su categoría.

La cuarta fecha de la NASCAR Challenge 
Series 2025 se disputará el próximo 18 de 
mayo en el Óvalo Aguascalientes México.

Madrid.- El tenista noruego Casper Ruud, 
logró el título Masters 1.000, en Madrid, des-
pués de coronarse en la Caja Mágica con un 
triunfo convincente, laborioso, ante el sexto 
jugador del mundo, el británico Jack Draper, 
que no pudo culminar la remontada y cayó 
por 7-5, 3-6 y 6-4, en dos horas y media.

El tenista de Oslo, de 26 años, respiró ali-
viado tras su última derecha, un golpe paralelo 
que obligó a su rival a lanzar la bola fuera. Alzó 
los brazos y miró al cielo. Se quitó un peso de 
encima. “Espero que a la tercera sea la venci-
da”, dijo en la víspera el jugador noruego, que 
llegó a Madrid desde su lugar más bajo en el 
ránking de los últimos tiempos, en el decimo-
quinto puesto.

Ruud disipó los fantasmas y acabó con el 
maleficio. Enterró su condición de perdedor. 
Esa que le puso en medio de tres finales del 
Grand Slam, dos de Roland Garros, superado 
por Rafa Nadal y Novak Djokovic, otra más 
en el Abierto de Estados Unidos, privado del 
éxito por Carlos Alcaraz, quien le ganó tam-
bién en el Masters 1.000 de Miami de 2022, el 
primero que disputó.

Después, el pasado curso, llegó a jugar la 

final de Montecarlo. Cayó contra Stefanos 
Tsitsipas. Y unas Finales ATP acarició también, 
en 2022, su gran año. No pudo con Djokovic.

Cualquier intento, cualquier ambición de 
enjundia se le escapaba a este jugador de 
Oslo, elegante, de clase. Especialmente há-
bil sobre tierra, que llegó al número dos del 
mundo pero que no terminaba de encontrar 
un hueco en un gran lugar, en un gran evento.

En Madrid, donde llegó casi de puntillas en 
esta ocasión, derrumbado en el ránking, fuera 
del ‘top ten’ después de mucho tiempo, lo-
gró triunfar en el momento menos esperado. 
Cuando su repercusión había decaído.

Sube Germán Quiroga al tercer 
lugar en Nascar México Series 2025

*Suma 114 puntos tras la disputa de tres 
fechas

Luego de la disputa de tres fechas puntua-
bles de la NASCAR México Series 2025, el 
volante capitalino, Germán Quiroga, está ubi-
cado en el tercer peldaño del campeonato 
de pilotos con 114 unidades, a sólo 22 del 
líder de dicho apartado, Xavi Razo.

El conductor del auto marcado con el número 
69 TransportesMaya-GrupoCatraar-PupCa-
re-ArmstrongArmored-ToroPresto-Atunsi-
to-Pipsa-Orpack-OsteoMedical-CIMcreació-
nInnovativaDeMéxico-PrestoPegamentos/
Selladores-BatalionSeguridadPrivada-Palco-
Reciclados-YJLink-M&A subió un escalón en 
la clasificación, tras el quinto sitio logrado en 
la fecha más reciente en Puebla.

 “Vamos por buen camino, ocupar el ter-
cer lugar del campeonato nos ayuda mucho, 
en las prácticas estamos en los primeros 
lugares, tenemos velocidad”, refirió el inte-
grante del Prime Sports Racing Team.

 “En Puebla tuvimos un problema con la 
gasolina al final y eso nos alejó de poder 
luchar por el podio, pero cada vez estamos 
más constantes dentro de los primeros cin-
co lugares, eso nos calificaría a los playoffs 
sin tanto apuro, vamos a buscar la primera 
victoria”, señaló Quiroga Fossas.

El tricampeón de la categoría acabó en 

séptimo y sexto lugar en los primeros dos 
compromisos del año disputados en San Luis 
Potosí y Chiapas, en ese orden.

La cuarta fecha de la NASCAR México 
Series 2025 se llevará a cabo el próximo 18 
de mayo en el Óvalo Aguascalientes México.
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Grupo Firme prepara 
su llegada a Acapulco

Francisco Martínez Hernández

Grupo Firme continúa haciendo historia dentro del regional mexicano 
con una gira que ha roto expectativas desde su arranque y que ahora pre-
para su llegada a uno de los destinos turísticos más emblemáticos del país: 
Acapulco. El próximo 12 de julio, la agrupación encabezada por Eduin Caz 
se presentará en la Arena GNP Seguros con un espectáculo que promete 
ser inolvidable, en el marco de su gira La Última Peda Tour 2025. La tarde 
de este martes se llevó a cabo una rueda de prensa en dicho recinto, 
ubicado en la exclusiva Zona Diamante del puerto.

Durante el encuentro con los medios, se reveló que el concierto con-
tará con una producción de gran escala, a la altura de los más exigentes 
estándares internacionales. “Estamos trayendo lo mejor que existe en es-
pectáculos en vivo, con pantallas monumentales, efectos especiales, piro-
tecnia y un despliegue técnico que pocas veces se ha visto en el regional 
mexicano”, aseguró José Luis Alva. El promotor también se dijo satisfecho 
con los primeros resultados de la gira. “El inicio ha sido extraordinario, 
los foros llenos, el público feliz y la crítica positiva. Grupo Firme tiene 
una conexión única con su audiencia, y nosotros como promotores no 
podíamos estar más orgullosos de colaborar con ellos en esta etapa de 
crecimiento artístico”, afirmó.

Por su parte, Jhonny Caz destacó que este concierto en Acapulco será 
especial por muchas razones, entre ellas la presentación en vivo de nue-
vas canciones del álbum Evolución, que verá la luz el próximo 8 de mayo. 
“Nos emociona muchísimo regresar a Guerrero, y más aún con un show 
completamente renovado. Serán más de tres horas de música en las que 
mezclaremos lo nuevo con los clásicos que la gente ya canta de memo-
ria”, expresó el cantante, quien además subrayó el entusiasmo del resto 
del grupo por reencontrarse con el público acapulqueño.

En ese mismo tenor, Isael Gutiérrez, manager de Grupo Firme y cabeza 
de Music VIP, adelantó que ya se ha vendido cerca del 70% de los boletos 
para el evento, y que se han habilitado diversos puntos de venta físicos en 
la ciudad, incluyendo módulos en escuelas como Conamat, además de la 
venta en línea a través de la plataforma funticket.mx. “A nombre de Eduin 
y de todos los integrantes, les puedo decir que este será un concierto in-
olvidable, con precios accesibles y una producción de primer nivel como 
se lo merece nuestro público mexicano”, comentó.

Acapulco se prepara así para recibir uno de los espectáculos más es-
perados del año, dentro de una gira que ha sabido combinar lo mejor del 
regional mexicano con una visión moderna y global del entretenimiento 
en vivo. Grupo Firme no solo canta: celebra, comparte, conecta y trans-
forma cada presentación en una experiencia colectiva. Su próxima parada 
en la Arena GNP Seguros no será la excepción, sino un nuevo capítulo 
en una historia que sigue escribiéndose con fuerza, pasión y mucho, pero 
mucho ritmo norteño.


